

TERCERA ÉPOCA

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2023

parameridiano@gmail.com



Policías municipales, Curso impartido por directora del IMMujer

Se capacitan en temas de acoso

Estudiaron ilustrativos ejemplos de este delito cuyas penalidades varían desde multas, cárcel por día y medio, hasta cursos especializados

menta cursos especializacios e primordial para tener a una mejor policia en nuestra ciudad, por ello 45 elementos pertenecientes a la Comisaria de Seguridad Ciudadana y Vialidad de Puerto Vallarta, recibieron un curso sobre temas de acoso.

El curso fue impartido por la licenciada Marisela Joya Camacho directora del Instituto Municipal de la Mujer, quien junto con dos ponentes trataron temas sobre el tipo de acoso que existe y a los que se pueden enfrentar todos los días los elementos al realizar su trabajo.En este Foro, el tema principal fue la promoción de Puerto Vallarta y los pueblos Mágicos de Jalisco en Estados Unidos. Fuimos invitados a este interesante evento y tuvimos la oportunidad de realizar una exposición evento y tuvimos la oportunidad de realizar una exposición ante una gran cantidad de líderes de comunidades hispanas ante una gran tantuau ur incres de Communates inspanieres en los Estados Unidos, representantes de estados de diferentes regiones de la Unión Americana, incluyendo desde luego los principales mercados para nuestro destino como son por ejemplo California, Texas, Colorado, en fin'. PÁGINA SA

Pensión para el Bienestar; alrededor de 18 mil beneficiarios en Vallarta

Adultos mayores recibieron apoy

El Profe Michel fue testigo de esta entrega en la que reconoció el importante beneficio que el presidente de la república genera entre los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Al alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, atestiguó este martes la entrega de apoyos del programa de Pensión para el Bienestar de los Adultos Mayores, que en Puerto Vallarta beneficia a alrededor de 18 mil personas, y quienes en este primer día de pago de recursos, recibieron también su tarjeta del Banco

para el Bienestar, en donde el próximo bimestre podrán cobrar de manera directa esta pensión.

El Profe Michel, recordó que este es un beneficio impulsado por el presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, quien como él, reconoce la importancia de apoyar a los que menos tienen 'de ahí los programas del

Bienestar. Aquí en Puerto Vallarta, en nuestro municipio, ya tenemos alrededor de 18 mil beneficiarios de 65 y más; ahorita están recibiendo 4 mil 800 pesos pero hace mes y medio aproximadamente nuestro presidente Andrés Manuel anunció un 25 por ciento de incremento que son 6 mil pesos para el próximo año".



Pionero y puntero

Destaca Nayarit en el éxito del Plan de Salud IMSS Bienestar

La presencia de 5 mil 339 médicos especialistas en diversas áreas ha sido clave para impulsar este aumento en la atención médica, según el director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto

MERIDIANO/Tepic, Nay.- El estado de Nayarit ha sido protagonista en el éxito del Plan de Salud IMSS Bienestar, el modelo de atención médica para personas sin seguridad social, impulsado por el personas sin seguinata social, implusatuo por Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). A raiz de la incorporación de este esquema en la región, la productividad en consultas de especialidades ha experimentado un notable incremento, con resultados positivos en todo el país. Según el director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto, la presencia de 5 mil 339 médicos especialistas en diversas áreas ha sido clave para impulsar este aumento en la atención médica. El plan se ha enfocado en aplicar una serie de mecanismos que han garantizado la presencia de personal médico altamente capacitado y motivado.





prometido de su ex y luego se da un tiro, circula en redes sociales; las imágenes son realmente fuertes pues se observa cómo el sujeto dispara mientras la mujer se interpone y luego procede a guitarse la vida. En el video se observa cómo un hombre se encuentra tirado en el piso tras haber recibido un impacto de bala. La mujer -presuntamente prometida del masculino que yace en el suelo- grita por la escena que está presenciando mientras un sujeto se encuentra frente a ella con un arma de fuego. El hombre que porta el arma dispara en al menos dos ocasiones contra el que se encuentra tirado en el piso y la mujer observa, trata de

Al final del video se observa cómo el hombre se quita la gorra para apuntar con el arma en su cabeza y accionar finalmente el gatillo, para caer inmediatamente al piso. Entre los comentarios se lee: Esto me ha dejado sin palabras. Veo muchos vídeos de este estilo, pero algo taaaan fuerte, una persona fuera de sí, Dios mío que dolor tiene que sentir. Es increíble cómo los nervios no te dejan pensar en llamar una ambulancia y actuar rápido. El cerebro solo piensa en gritar. De acuerdo con la información que trasciende. el hecho se registró en Polonia, en las puertas de un hotel de una ciudad turística

Revelan estudios de la Universidad de Guadalajara

Hay filtración de agua en calle Basilio Badillo

Estudiantes de CUCSUR y CUCosta apoyaron con equipo y análisis de la información para poder determinar las causas a peticiones de las autoridades municipales

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- A petición de la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta, profesores investigadores y estudiantes de la Universidad de Guadalajara, realizaron

estudios para conocer las causas del hundimiento que se presenta desde tiempo atrás en la calle Basilio Badillo de la colonia Emiliano Zapata. PÁGINA 5A

Michel reconoce a padres, tutores y maestros por apoyar a los adolescentes

Se graduó la generación XL de Secundaria Técnica Nº 56

Los 391 egresados fueron apadrinados por el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez en el acto académico realizado en el Centro de Convenciones

MERIDIANO/Puerto Vallarta. "Hoy es una fecha inolvidable para ustedes y sus papás porque terminan un escalón más en su vida, es un logro de ustedes ahijados, a quienes pido que sigan por el camino de la superación", expresó el alcalde, Profesor

Luis Alberto Michel Rodríguez, al apadrinar a los 391 alumnos de la generación XL 2020-2023 de la Escuela Secundaria Técnica N°56, en el acto académico celebrado en el Centro Internacional de Convenciones.

PÁGINA 3A

. **NUESTRAS PLUMAS**

Volantín SALVADOR COSÍO GAONA

CREEL Y AUREOLES VEN VIABLE SACAR AL NARCO DEL **GOBIERNO**

México está bañado en sangre es controlado por el crimen organizado, y tenemos a un presidente, así como gobernantes presidente, así como gobernantes y autoridades que sostienen desayunos y mantienen convenios con líderes de los carteles. Es decir, el escenario no puede ser más complejo y el futuro menos oscuro.

Línea de agua potable

Arranca obra de rehabilitación

SEAPAL Vallarta modernizará 560 metros lineales de la tubería de conducción de la Galería 1 al Tanque Superficial Mina

MERIDIANO/Puerto Vallarta - Como MERIDIANO/Puerto Vallarta.-Como parte de las obras prioritarias en materia de agua potable, el alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, puso en marcha los trabajos de rehabilitación y recalibración de la línea de conducción de la Galería 1

linea de conduccion de la Galeria 1 al Tanque Superficial Mina. El Profe Michel afirmó que para su gobierno es fundamental atender las necesidades de modernización en materia de agua potable y drenaje, para elevar la calidad de vida de las familias vallartenses través de mejores servicios iblicos. PÁGINA 5A públicos.

OLANTI En la opinión de... Salvador Costo Gaona @salvadorcosio1

éxico está bañado sangre. controlado por el crimen organizado, un presidente, así como gobernantes y autoridades que sostienen desayunos y mantienen convenios con líderes de los carteles. Es decir, el escenario no puede ser más complejo y el futuro menos oscuro.

En este contexto. ¿Cómo podría En este contexto, ¿Cómo podría el próximo presidente separar a su gobierno del hampa y de los carteles que generan la mayor violencia histórica en nuestro país?. La pregunta se la hice el pasado juves 13 de julio al DiputadoSantiago Creel Miranda que a spara la agnar la Miranda, quien aspira a ganar la representación del Frente Amplio por México, y estuvo de visita en Jalisco por invitación del Foro Plural Jalisco (FPJ) del cual soy miembro fundador.

La respuesta fue contundente por parte del también presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Sostuvo se debe atacar las redes de inteligencia crimen organizado con estrategia internacional coordinada. "Conozco esto, estuve 5 años a

cargo de la seguridad interior en la dimensión civil de este país; conozco las tuberías no es algo que vaya yo a aprender". Creel Miranda, habló

dimensiones para resolver problema; la primera dijo, el problema; la tiene que ser una dimensión internacional; "lo primero que yo haría es convocar como presidente de la República a una conferencia en Naciones Unidas". Esto, añadió, con objeto de avocarse a los tratados internacionales en materia del combate al crimen organizado, "pues no se trata de un problema de país, se ha convertido en un tema intercontinental que debe atacarse en conjunto". La segunda dijo, es considerar el problema a nivel continental, pues recordó que cuando se llevó a cabo el plan Colombia no se consideró que ese espacio de poder sería ocupado por alguien más y resultó que se empoderó a los carteles mexicanos.

El político mexiquense adelanto cambiaría la estrategia





CREEL Y AUREOLES VEN VIA SACAR AL NARCO DEL GOBIERI que está ocurriendo en materia con un mentiroso y merolico de

del actual gobierno, generaría una policía especializada para combatir al crimen organizado bajo un mando civil, pondría en orden las cárceles y municipios y se coordinaría con Estados Unidos países amigos como Canadá v algunas naciones europeas.

Creel también apuntó,

claro el deterioro del orden del Estado de Derecho que se vive, y lo primero que tenemos que hacer al primero que tenemos que hacer al igual que en Seguridad y combate a la violencia es reordenar las instituciones y hacer valer la constitución; y aquí no hay a medias, la constitución es el pacto de coexistencia pacífica y si la constitución no se respeta y no la hace respetar el estado lo demás es lo de menos". Agregó, lo que necesita el país es que forjemos entre todos nosotros la coalición más grande, más amplia, más poderosa que haya existido en el país y eso es fundamental para poder reconstruir las instituciones".

Un día después en el mismo escenario, la sala de Consejo de la Cámara de Comercio de Guadalajara (CANACO), el turno fue para el ex gobernador michoacano, Silvano Aureoles Conejo, quien también aspira a obtener la representación del Frente Amplio por México. En esta oportunidad el

cuestionamiento que expresé al invitado fue el siguiente: ¿Cuál sería la fórmula que aplicaría para pacificar el estado mexicano?

El ex presidente de la Cámara Diputados, subrayó que lo

de seguridad pública en nuestro país es una tragedia nacional, y acentuó que desde 2008 no se habían visto, -hasta ahora en Guanajuato-, los coches bomba, y las granadas unipersonales.

"No nos imaginamos nunca en llegar a estos niveles de derramamiento de sangre. Ni siquiera en las guerras más sangrientas como la de Vietnam hubo tantas muertes". El también ex senador, afirmó que lo anterior es resultado de la complacencia y complicidad del gobierno congrupos delictivos, tras afirmar que cada vez existe mayor evidencia de que López Obrador entró en contubernio con el

crimen organizado y por eso ellos está metidos en el 80 por ciento del territorio nacional. Apuntó que para combatir la violencia y la criminalidad se debe regresar a una policía civil bien capacitada, con tecnología, con seguridad, con protocolos como va se ha hecho con éxito en otros

No obstante lo anterior, ambos experimentados políticos coincidieron en que "Sí se puede arreglar este país", y los dos aseguraron contar con el conocimiento y la experiencia para limpiar y apartar al siguiente gobierno del narco, de los carteles y de los criminales que hoy co-

y de los criminales que noy co-gobiernan con el actual régimen. En otro orden de ideas, todos sabemos que loque hoy gobierna al país no es izquierda, es un régimen autoritario y populista

presidente. A México lo gobierna izquierda rabiosa; por cuestione a Silvano Aureoles "¿Cuál es la diferencia entre la izquierda sólida, sería, tradicional, y la izquierda rabiosa, polarizante y ridícula que hoy padecemos en este narco estado gobernado por un presidente que es cómplice y abraza a los delincuentes y persigue a los ciudadanos?".

persigue a los ciudadanos?.

El ex gobernante michoacano, reconoció que Andrés Manuel López Obrador engañó a una inmensa mayoría -entre la que él no se encuentra- porque ya sabía que era "falso, mentiroso, engañabobos, tartufo, e hipócrita". En cuanto a las izquierdas,

expuso que el pensamiento de esta corriente es progresista, democrático, incluyente, no democrático, incluyente, no descalifica, no estigmatiza, no hace escarnio de los adversarios, no divide a su país en ricos y pobres, en fifís y chairos, o en conservadores y liberales.

"La izquierda en todo el mundo lucha por los derechos y las libertades, respeta las reglas, libertades, respeta (143 - 175) leyes, la constitución, las instituciones democráticas. Una izquierda verdadera defiende derechos humanos, el medio ambiente, la educación, la salud, el acceso a los servicios, el combate a la desigualdad. Y aquí vemos todos los días todo lo contrario. Una verdadera izquierda no entrega y le cede el poder al crimen organizado", sentenció el perredista Por último, los dos invitados por

el Foro Plural Jalisco al programa "Diálogos por México", fijaron posiciones en torno a un tema que es fundamental en la aspiración la oposición en su interés arrebatar la presidencia de República al partido en poder, y me refiero a la pretendida integración de que el Partido Movimiento Ciudadano se sume a la Alianza.

En este sentido, Santiago Creel expresó:

Yo confío en Dante Delgado, Danteesopositornotenganlamenor duda él está tratando de buscar un espacio para sentarse a la mesa en un proceso de negociación que es altamente complejo; finalmente es oposición y terminará entendiendo que la única manera de ganarle a Morena y sus 'corcholatas' en las elecciones de 2024 es si se unen todas las propuestas políticas.

Las voces que hemos escuchado de Enrique Alfaro, de Luis Donaldo Colosio, de Agustín Basave, de Samuel (García), por el pleito interno que tiene, y lo vamos a arreglar ese pleito en Nuevo León, lo tenemos que arreglar, aquí no hay salida, o lo arreglamos o lo arreglamos, finalmente pienso que después de un recorrido complejo vamos a estar todos los partidos de oposición juntos". En tanto, Aureoles comentó:

"Yo quiero reconocer el osicionamiento del gobernador jalisciense Enrique Alfaro porque se plantó bien frente al dirigente Dante Delgado, aunque es razonable su posición porque no quiere perder Jalisco, mientras que Dante está más interesado en el 2030 para medir a los jóvenes Samuel García y Luis Donaldo Colosio; está esperando que crezcan los niños para tener baraja para jugar, pero si MC no se decanta antes del '24 corre el riesgo de perder el registro".

Además dijo, es muy mezquina la postura de Dante porque lo que está en juego es el país. Así las cosas, Creel y Aureoles se

sienten con la capacidad de sacar al narco del gobierno, pero el camino a la elección aún es largo y en este momento quien encabeza las encuestas del Frente Amplio con mayor número desimpatizantes es una mujer llamada Xóchitl Gálvez

Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

En estas vacaciones de verano

En Marina Vallarta esperan lleno total

Administrador Antonio García, destacó que la ocupación en la zona no ha bajado del 85 por ciento

Agencia Quadratín MERIDIANO/Puerto Vallarta



La zona de Marina Vallarta, una de las más exclusivas de la ciudad, espera una ocupación al 100 por ciento durante la presente temporada vacacional de verano. Así lo dio a conocer su administrador Antonio García, quien destacó que la ocupación en la zona no ha bajado del 85 por ciento.

«Marina Vallarta no ha sentido el bajón del tema turístico desde la temporada de invierno, en el peor momento, estuvimos al 85 por cierto de ocupación. Sí bubo una variación de ocupación. Sí hubo una variación entre que ya no ves turistas extranjeros, pero la verdad es que extranjeros, pero la verdad es que no hubo una etapa de bajo trurismo; ahorita ya se observó muchísima gente y yo creo que vamos a crecer del 85 al 100 por ciento la siguiente semana», expresó el administrador del la zona residencial. Y este fenómeno, que se asemeja

al resto de la ciudad, obedece a que todo el sector se ha destinado a la promoción de este destino turístico.

«Todos están dedicados a la promoción turística. Creo que es una tarea, desde la ciudadanía, desde el ciudadano a pie, porque en Puerto Vallarta no tenemos una industria diferente. No hay campo, no hay agricultura, no hay industria, aquí lo que se da en Vallarta es la playa, mucho calor; el servicio al turista, su amabilidad y

cerveza fría», añadió. Entonces, bajo ese contexto, los hoteleros han creado una gran labor a través del Fideicomiso de Turismo, por lo que hay que reconocer «que ha habido importantísimas personas en Puerto Vallarta que han impulsado

el destino», añadió Antonio García

Puerto Vallarta se ha mantenido entre los primeros destinos del país en ocupación desde finales del año pasado y, de acuerdo a especialistas en el tema, se prevé que este vé que este durante la fenómeno continúe presente temporada e incluso existen vacacional pronósticos similares para el cierre de año.





Alrededor de 18 mil beneficiarios de 65 en Vallarta Adultos mayores reciben apoyos del programa de Pensión para el Bienestar

El Profe Michel fue testigo de esta entrega en la que reconoció el importante beneficio que el presidente de la república genera entre los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Al alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, atestiguó este martes la entrega de apoyos del programa de Pensión para el Bienestar de los Adultos Mayores, que en Puerto Vallarta beneficia a alrededor de 18 mil personas, y quienes en este primer día de pago de recursos, recibieron también su tarjeta del Banco para el Bienestar, en donde el próximo bimestre podrán cobrar de manera directa esta pensión. El Profe Michel, recordó que este

es un beneficio impulsado por el presidente de la república, Andrés López Obrador, quien como él, reconoce la importancia de apoyar a los que menos tienen "de ahí los programas del Bienestar. "de ani ios programas dei Bienestar. Aquí en Puerto Vallarta, en nuestro municipio, ya tenemos alrededor de 18 mil beneficiarios de 65 y más; ahorita están recibiendo 4 mil 800 pesos pero hace mes y medio aproximadamente nuestro presidente Andrés Manuel anunció un 25 por ciento de incremento que son 6 mil pesos para el próximo

Lo anterior, se suma a otros programas con los que se otorgan mejores condiciones de vida a los vallartenses, como 'La Escuela es Nuestra' que brinda apoyos por hasta 600 mil pesos de acuerdo al número de alumnos, para el pintado del plantel, arreglo de baños, entre otros, y en donde un comité decide a qué se va a destinar. Además más de 9 mil jóvenes reciben su Beca Benito Juárez y mil 500 madres trabajadoras o madres y padres solteros, también son beneficiados. además de productores del campo y pescadores.

"Tantos beneficios que están llegando precisamente por este gobierno porque nunca antes habían contemplado a la clase que

realmente ha trabajado toda su vida y que ahora el recurso llega directo a través de un banco, a través de una tarjeta eso es lo más importante", expresó el alcalde.

Afirmó que también el gobierno municipal ha puesto su parte para que los apoyos lleguen directamente a todos, al otorgar un espacio para la construcción del Banco del Bienestar que en unas semanas más estará concluido, y que se ubicará en la colonia Ex Haciendas de El Pitillal, y no sólo eso, sino que además se brindó un espacio en la delegación de Ixtapa para que quienes viven en el rumbo de Las Palmas, Tebelchía y demás comunidades cercanas no tengan que desplazarse lejos de su hogar, donando mayor terreno que el solicitado para que se pueda brindar una mejor atención a los vallartenses.

El director regional de la Secretaría de Bienestar,Ernesto Sánchez Pérez, recordó que este programa para los adultos mayores lo inició el presidente López Obrador en la ciudad de México, en el año 2001. Detalló que en esta ocasión se da el pago correspondiente a los meses de julio y agosto, siendo este uno de los últimos eventos de entrega que se tendrán pues los beneficiarios estarán recibiendo su tarjeta para el Banco del Bienestar en donde podrán cobrarlo de forma directa.

En este marco, el señor Raymundo Cortés Palomera, destacó que los adultos mayores "en verdad somos muy beneficiados con todos estos actos de buena voluntad del gobierno", precisó que se viene un desarrollo importante a nivel nacional v aquí en nuestro municipio, "tenemos a un gobierno que nos ha apoyado siempre y ha estado en buen nivel en todos los aspectos, para el Profe Michel, queremos darle un fuerte





Michel expresó su más sincero reconocimiento a padres, tutores y maestros por el apoyo brindado a los adolescentes

Se graduó la generación XL de Secundaria Técnica Nº 56

Los 391 egresados fueron apadrinados por el alcalde Luis Alberto Michel Rodríauez en el acto académico realizado en el Centro de Convenciones

MERIDIANO/Puerto Vallarta

es una fecha inolvidable para ustedes y sus papás porque terminan un escalón más en su vida, es un logro de ustedes ahijados a quienes pido que sigan por el camino de la superación", expresó el alcalde, Profesor Luis Alberto el alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, al apadrinar a los 391 alumnos de la generación XL 2020-2023 de la Escuela Secundaria Técnica N°56, en el acto académico celebrado en el Centro Internacional

de Convenciones. El Profe Michel expresó su más sincero reconocimiento a los padres de familia, tutores y maestros por el apoyo brindado a los adolescentes, piezas claves en desarrollo personal, pues los valores y las buenas enseñanzas

aulas y se promueven y practican en sociedad.

en sociedad.

"Con la educación se logran
muchas cosas; un pueblo, una
ciudad, un país viven mejor con
educación. Ya los veo camino a
la preparatoria, vamos a seguir allá preparatoria, vamos a seguir allá porque eso es la superación personal y la recompensa vendrá después, cuando ustedes sean profesionistas. Les deseo el mejor de los éxitos", señaló. El director del plantel, Refugio

Navarro Ruiz, destacó que la escuela entrega a la sociedad de la delegación de Ixtapa un grupo de adolescentes con conocimientos actualizados, "fundados en

los valores cívicos, morales sociales,encaminados nuevas expectativas, sin dejar

inician en casa, se fortalecen en las de lado el sentido humanista, situación social que actualmente requiere retomar la sociedad en

generar.

Durante el acto se realizó el tradicional cambio de escolta, discursos de agradecimiento de los egresados Astrid Mancebo Silva y Justin Hernández Álvarez, de los turnos matutino y vespertino, respectivamente, reconocimientos a los mejores promedios de aprovechamiento, el último pase de lista de los alumnos de cada grupo, así como la entrega de documentos. Estuvieron presentes

autoridades militares y educativas, directivos del comité de padres de familia, representantes sindicales, del Comisariado Ejidal de Ixtapa y empresariales, así como de la asociación civil Familias en Acción.







UNIDOS POR LA



Vallarta

Con emotivo evento

Becarios de DIF se gradúan de los CADI's

La presidenta María de Jesús López, compartió un mensaje con los pequeños que culminaron su estancia en los centros, destacando el compromiso de atender de forma prioritaria a la niñez vallartense

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En un ambiente de alegriala presidenta del Sistema DIF Municipal de Puerto Vallarta, Maria de Jesús López Delgado, encabezolagraduación dela Generación 2023 de los 5 centros de Atención para el Desarrollo Infantil (CADI's): teniendo como sede la explanada principal delorganismo asistencial, las familias presenciaron el resultado de la sensible enseñanza que imparten los CADI's de DIF Vallarta para bienestar de las niñas y niños becarios.

Con júbilo, las madres, padres

Con júbilo, las madres, padres y tutores de las y los 75graduados, disfrutaron de las divertidas rutinas de baile, unaplataforma ideal que da muestra de los invaluables y extraordinarios avances en el desarrollo de la comunidad infantil; se trata de infantes que llegan desde los 6 meses de edad y permanecen hasta los 5 años 11 meses cumplidos. "Nuestro compromiso es atender

"Nuestro compromiso es atender de forma prioritaria a la niñez vallartense, y es precisamente el eje en el que hemos estado trabajando desde el primer día de gobierno, generando mejores condiciones para nuestros pequeños a través de estos centros", sed trigido presidenta López Delgado a los asistentes.

Por su parte, el director general



del Sistema DIF de Puerto Vallarta. Roberto Ramos Vázquez, agradeció la confianza de las madres y padres de familia para tener a sus niñas y niños en los CADIS. Asimismo, destacó al personal que labora en las cinco sedes, haciendo entrega por parte del organismo a las educadoras de un reconocimiento, por el amor de corazón que le ponen a sus actividades y a la atención que le brindan a las y los pequeñitos que mejoran en su desarrollo gracias a su dedicación.

Duranteeleventoorganizadocon mucho cariño para seguir uniendo corazones, Ramos Vázquez aplaudió la sensibilidad de la presidenta Maria de Jesús López, quien se mantiene al pendiente de los CADI's y de todas las mejoras necesarias para continuar brindando atención de calidad; "las niñas y niños son el presente de nuestro municipio, debemos cuidadrlos, protegerlos y acompañarlos para que sean buenos ciudadanos vallartenses", concluyó emotivo.















Para ser mejores profesionistas

Invita Profe Michel a estudiantes a combinar la práctica con el estudio

El alcalde vallartense encabezó el acto académico de fin de cursos de la generación 2020-2023 Lic. Alfonso Marcial Carrillo, del Módulo Ixtapa de la Preparatoria Regional

MERIDIANO/PUETIO Valiaria

Con un llamado a combinar la práctica con el estudio para ser mejores profesionistas, el alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, clausuró este martes el acto académico del Sistema Regional Media Superior (Preparatoria Regional) Módulo Ixtapa, Generación 2020-2023 Lic. Alfonso Marcial Carrillo.

En ceremonia celebrada en

En ceremonia celebrada en el auditorio juan Luis Cifientes del Centro Universitario de la Costa (CUCosta), ante directivos, maestros, padres de familia e invitados especiales, el Profe Michel dijo a los egresados que son jóvenes triunfadores porque han dado un paso más en su preparación, y deben continuar así, porque solo de esa manera van a entender mejor las cosas y se defenderán mejor en la vida. "Un joven que desde el inicio

"Un joven que desace el inicio de su carrera practica, no le va a tener miedo a la vida", enfatizó el alcalde a los estudiantes, al referir que a Puerto Vallarta siguen llegando día a día, más empresas e inversionistas para ocupar espacios y sólo lo harán quienes cuenten con su título profesional. Dijo incluso que quien domina cidioma inglés, tiene un paso más de ventaja, al ser este un destino utristico internacional donde el inglés es básico en la mayoría de las empresas locales.

Por eso los invitó desde hoy a

Por eso los invitó desde hoy a prepararse técnica y teóricamente, y no esperar que la empresa los recompense, porque eso llegará después, "cuando sean profesionistas, y estoy seguro que lo van a lograr, con el apoyo de sus padres. Que tengan éxito, por el bien de ustedes mismos", expresó.

Por su parte, Carla Fabiola Ruelas, coordinadora del Módulo Ixtapa, manifestó que de esta generación egresan 184 alumnos de los turnos matutino y vespertino, en un acto de contraste de emociones, donde se conjuga la felicidad de los egresados con la nostalgia y tristeza de dos personas apreciadas que fallecieron, como es el maestro Alfonso Marcial Carrillo, y el estudiante Brayan Efrain Navarro Hernández, quien formaria parte de esta generación.

Deseó a los estrudiantes el mayor de los éxitos por este logro y una meta más en sus vidas, al ser alumnos especiales que iniciaron en medio de una pandemia, con un futuro muy incierto, la cual lograron superar.

Invitó a los jóvenes a seguir

Invitó a los jóvenes a seguir estudiando, elegir la carrera que más les guste y salir a conquistar el mundo con su talento. También hizo un reconocimiento a los maestros, personal administrativo y padres de familia que los acompañaron en su preparación. A nombre de los graduados, dirigió un mensaje de despedida la alumna Andrea Niño Zavalza. En representación del padrino

En representación del padrino de la generación Alfonso Marcial Carrillo, estuvo su hermano Ángel, coordinador académico de diplomados del CUCosta, quien dirigió un mensaje a los egresados, padres de familia y maestros, en memoria de su consanguíneo. En este marco se dedicó un

En este marco se dedicó un minuto de aplausos a Alfonso Marcial Carrillo y al alumno Brayan Efraín Navarro, y se entregó un reconocimiento a quien sería el padrino de esta generación, el cual recibió su esposa Adriana Becerra Díaz, en tanto que familiares de Brayan recibieron la documentación que acredita la conclusión de sus estudios de preparatoria.

También estuvieron Juan

También estuvieron Juac
Carlos Danilo Plazola, director
del CONALEP I Puerto Vallatra;
José Guadalupe Pelayo Martínez,
director CONALEP II Ixtapa; la
maestra Lídia Saracco Torres,
presidenta vitalicia de la
Comunidad Udec; Marco Antonio
Mora Ortiz, presidente del Ejido
Ixtapa; representantes de los
padres de familia, maestros y de la
sociedad de alumnos del plantel.





Revelan estudios de la Universidad de Guadalajara

Hay filtración de agua en la calle Basilio Badillo

 * Estudiantes de CUCSUR y CUCosta apoyaron con equipo y análisis de la información para poder determinar las causas a peticiones de las autoridades municipales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

A petición de la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta, profesores investigadores y estudiantes de la Universidad de Guadalajara, realizaron estudios para conocer las causas del hundimiento que se presenta desde tiempo atrás en la calle Basilio Badillo de la colonia Emiliano Zapata.

Emiliano Zapata.

El Dr. Christian René
Escudero Ayala, investigador del
Departamento de Ciencias Exactas,
en el Centro Universitario de la Costa,
de la Universidad de Guadalajara,
fue el responsable de dar a conocer
el estudio final de resistencia
eléctrica, que se realizó en sitio y
evidenció que la filtración de agua
en el subsuelo provoca el problema
del hundimiento.

Para ello, se utilizó el método de resistividad eléctrica que consistreen poner los electrodos en la superficie e inyectar la corriente eléctrica para medir el potencial, en una forma muy sencilla, y tener las propiedades del subsuelo.

Se hicieron una serie de

Se hicieron una serie de mediciones a lo largo de cuatro líneas en la zona de estudio, para poder hacer tomografías de resistividad eléctrica, a diferentes profundidades; dichos trabajos se realizaron por las noches, para afectar la vialidad, el menor tiempo posible.

Deacuerdo a la explicación que se ofreció al titular de la dependencio Gerardo Alonzo Castellón Andrade, la calle se perforó a través del cable inteligente, para obtener gráficos de colores para obtener el nivel de resistividad del suelo, mediante procesamiento matemático. De acuerdo al análisis no existen cavidades, pero sí se observó una anomalía que va hasta ocho metros de profundidad.

"Esta es una zona de baja compactación, en donde hay filtración de agua, el agua se mezcla con el suelo que existe ahí, por lo tanto, disminuye la resistividad eléctrica, consideramos que tenemos fracturas del suelo por filtración de agua, en una capa debil, que prácticamente hace un hundimiento, en donde requiere quipo para laboratorio de suelos", detalló el Investigador del CUCosta.

Para este análisis se contó con la colaboración de estudiantes del Centro Universitario del Sur, y el apoyo del equipo laboratorio para los estudios de suelos. También con estudiantes de la Maestría de Ciencias y Geofisica y del personal de Protección Civil de Puerto Vallarta.

El Dr. Héctor Javier Rendón Contreras, coordinador de Maestria en Geofísica, reconoció que gracias al acuerdo de colaboración que existe entre el CUCostay Protección Civil de Puerto Vallarta, se solicitó al cuerpo académico de Ciencias de la Tierra, el estudio resistencia eléctrica en dicha vía pública.

Therra, el estudio resistencia electrica en dicha vía pública.

En la presentación del informe. el Dr. Ignacio Chavoya Gama, jefe del Departamento de Ciencias Exactas reconoció que dicho estudio sirve para la toma de decisiones y la solución al problema. Al final fue entregado Gerardo Alonzo Castillón, director Protección Civil de Puerto Vallarta y Christian Rodríguez, primer Comandante.

primer Comandante.
Asimismo, estuvieron presentes
el Dr. Rodrigo Espinoza Sánchez,
coordinador de Investigación y
Posgrados y la Dra. Aracelí Zamora
Camacho, responsable de la Unidad
Departamental del Centro de
Estudios de la Tierra.







Curso impartido por la licenciada Marisela Joya Camacho, directora del IMMujer

Policías se capacitan sobre temas de acoso

* Estudiaron ilustrativos ejemplos de este delito cuyas penalidades varían desde multas, cárcel por día y medio, hasta cursos especializados

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El tema de la capacitación es primordial para tener a una mejor policía en nuestra ciudad, por ello 45 elementos pertenecientes a la Comisaría de Seguridad Ciudadana y Vialidad de Puerto Vallarta, recibieron un curso

Sobre temas de acoso.
El curso fueimpartido por la licenciada
Marisela Joya Camacho, directora del
Instituto Municipal de la Mujer, quien
junto con dos ponentes trataron temas
sobre el tipo de acoso que existe y a los
que se pueden enfrentar todos los días los
elementos al realizar su trabajo.

De manera participativa los oficiales entablaron debates sobre el acoso callejero que existe en todas las ciudades y como se puede trabajar a manera de prevención e incluso, se profundizaron en los artículos del Reglamento de Policía y Buen Cobierno.

que van dirigidos a temas de acoso. Se vieron ejemplos de detenciones sobre acoso sexual callejero el cual puede ser sancionado con una multa de 30 a 100 unidades de medidas de actualización, quien sea detenido por dicha falta tiene que permanecer 36 horas en los separos y además asistir a los talleres, pláticas o alguna sanción que aplique la autoridad municipal y para los reincidentes serán obligados a asistir al curso o taller de sensibilización respectivo.

respectivo.

La intención es tener a elementos mejor capacitados y así puedan desempeñar una mejor labor en beneficio de la ciudadanía, por ello el Comisario de Seguridad Ciudadana ligoberto Flores Parra, refrenda el compromiso de gestionar y proveer de capacitaciones y cursos de esta indole a los oficiales para así tener a mejores elementos como lo es la encomienda de nuestro alcalde, el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.







Línea de agua potable

Arranca obra de rehabilitación

SEAPAL Vallarta modernizará 560 metros lineales de la tubería de conducción de la Galería 1 al Tanque Superficial Mina

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Como parte de las obras prioritarias en materia de agua potable, el alcalde de Puetro Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, puso en marcha los trabajos de rehabilitación y recalibración de la Galería 1 al Tanque Superficial Mina.

innea de conduction de la claieria I al Tanque Superficial Mina.

El Profe Michel afirmó que para su gobierno es fundamental atender las necesidades de modernización en materia de agua potable y drenaje, para elevar la calidad de vida de las familias vallatrenses a través de mejores servicios públicos.

servicios publicos.
Puntualizó que esta inversión
en materia de agua potable,
beneficiará con la calidad y
continuidad del servicio de
manera directa a habitantes de
las colonias Centro, El Cerro, 5 de
Diciembre y El Caloso.

Por su parte, Jorge Castillo Núñez, director general del organismo, precisó que la obra consta de la instalación de 560 metros lineales de tubería, principalmente en hierro dúctil, para la construcción de una línea de calidad con beneficios a largo plazo que sustituirá a la actual que está construída en asbesto cemento. Afirmó que esta tubería cuya construcción se remonta al año 1985, presentaba fugas constantes debido a que ya ha concluido su periodo de vida útil.

1985, presentada riugas constantado su periodo de vida útil.

Agregó que debido a que en su ruta cruzaba propiedad privada, las labores de reparación se dificultaban extendiendo los tiempos de normalización del suministro.

En las tareas además se

En las tareas además se recalibrará la linea para aumentar de 8 a 10 pulgadas de diámetro, esto con la finalidad de prever el crecimiento de la demanda en esta zona, reafirmando el compromiso del organismo con modernizar su infraestructura en aras de contribuir al desarrollo del destino turístico

Los trabajos que tendrán una duración aproximada de

una duración aproximada de
4 meses, además contemplan
la instalación de tubería de
acero soldable para la llegada al
tanque, la instalación de piezas
especiales de hierro dúrcil en
los extremos campana y la
construcción de cajas de válvulas
para la operación de las mismas.

Al evento también acudió el director de Estudios y Proyectos de SEAPAL Vallarta, Álvaro Roberto Luna, así como funcionarios municipales.







Tercera edición

Finaliza Diplomado de cambio climático del gobierno de Jalisco

Se graduaron 36 personas de 19 instituciones gubernamentales de Jalisco

MERIDIANO/GDL, Ja

Este martes, se llevó a cabo la ceremonia de graduación de la tercera generación del Diplomado Transversalidad del Cambio Climático en el Gobierno del Estado de Jalisco", que se realiza como parte del acuerdo de la Comisión Interinstitucional de Cambio Climático (CICC), y se implementa con la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadel) como responsable técnica y el apoyo de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICYT), a través de la Plataforma Abierta de Innovación y Desarrollo de Jalisco (PLA) en el desarrollo de Jalisco (PLA) en el desarrollo de la plataforma, los aspectos pedagógicos y la certificación.

Durante la ceremonia se entregó un reconocimiento especial a cinco personas con los mejores promedios del Diplomado. De esta tercera generación egresan 36 personas de 19 instituciones gubernamentales, que iniciaron con su proceso formativo en el mes de febrero. De la segunda generación de este Diplomado se graduaron 46 personas de 24 instituciones gubernamentales y de la primera generación 31 personas de 10 dependencias estatales. Este Diplomado está orientado

Este Diplomado esta orientado al personal de dependencias y Organismos Públicos Descentralizados (OPD) y en esta generación se incluyeron municipios. El Diplomado tiene el objetivo de concientizar y capacitar en el conocimiento básico alrededor de la emergencia climática y la relación de la problemática con las políticas públicas, estrategias, programas y acciones de las dependencias estatales. Lo anterior se logra mediante seis módulos y seis conferencias magistrales de personas expertas en el tema, con una duración total de 129 horas en

modalidad virtual.

A través de la promoción del conocimiento del cambio climático y la aplicación de estrategias de mitigación y adaptación, el Gobierno de Jalisco demuestra que la educación y cultura ambiental son importantes para mejorar la calidad de la política pública y aumentar las ambiciones para atender la emergencia climática.

Estuvieron presentes durante la graduación Israel García Ochoa, titular de la Semadet; Nadia Paola Mireles Torres, Directora de PLA; Sofia Hernández Morales, Directora General de Transversalidad y Gobernanza Territorial de la Semadet; y Rosalia Elena Herrera Guevara, Directora de Formación y Capacitación de la Secretaría de Administración, en la moderación participó Sandra Gallo Corona, Directora de Educación y Cultura para la Sustentabilidad de la Semadet.







Lanzan convocatoria del premio Galardón Jalisco y Arte Indígena

Reconocerán talento de las y los artesanos

- * Se entregarán el Galardón Jalisco a la Artesanía, Galardón Joven Creador, la Mención al Rescate de Técnicas Tradicionales y primeros y segundos lugares de 13 categorías
- * Las obras deben ser inéditas y no estar participando en otro concurso nacional o internacional

MERIDIANO/GDL, Jal.

Durante la actual administración del Gobierno de Jalisco se ha planteado una estrategia para impulsar al sector artesanal del estado y fortalecer las raíces de las comunidades indígenas, por ello, la Dirección General de Fomento Artesanal de la Secteratría de Desarrollo Económico (SEDECO) lanza la convocatoria para el Galardón Jalisco vatre Indígena.

y Arte Indigena.

Este año, cuenta con una bolsa
total de \$600,000.00 y premiará a
primeros y segundos lugares de
13 categorías, además de entregar
el Galardón Jalisco a la Artesanía,
Galardón toven Creador y la Mención

al Rescate de Técnicas Tradicionales

Además, la pieza ganadora del Galardón Jalisco a la Artesania, pasará a formar parte de la colección de Pueblos de Jalisco, es decir, formará parte del acervo cultural del Estado, bajo el resguardo de la Dirección General de Fomento Artesanal, y será exhibida de forma permanente en Casa de las Artesanías.

Casa de las Artesanías.

"Uno de los objetivos de este
Gobierno es impulsar el crecimiento
y desarrollo del sector artesanal,
por ello se ha buscado la manera de
reconocer la labor de los artesanos,
y el concurso Galardón Jalisco y Arte
Indigena es prueba de ello, por lo
que este año para la convocatoría

realizamos una reestructura en las categorías de las ramas artesanales participantes con el fin de proteger e impulsar la artesanía de nuestro Estado", comentó Noemi Macedo, directora general de Fomento Artesanal de la SEDECO.

Además, se realizó una revisión a las bases con el fin de mejorarlas para resaltar el trabajo de las y los artesanos y dar mayor valor y estimular la creatividad y desarrollo de ideas innovadoras para lograr mayor crecimiento económico en el

Podrán participar todas y todos los artesanos de Jalisco que se encuentren afiliados al padrón con que cuenta la Dirección de Fomento Artesanal y tengan su credencial de artesano vigente.

Las piezas deberán ser inéditas y no podrán formar parte de otro concurso ni nacional ni internacional.

Cada creador podrá participar con una obra, en caso de que la misma se componga de dos o más piezas será considerada como una unidad y la obra deberá ser de la autoría de quién se inscribe. Las piezas se recibirán en la Casa

Las piezas se recibirán en la Casa de las Artesanías hasta el próximo 4 de agosto, en Calz. Jesús González Gallo 20, El Rosario, 44898 Guadalajara, Jal., en un horario de 10:00 a 16:30, de



Como parte de la Cruzada por el Desarrollo de Parques Industriales

Se realiza la primera mesa de trabajo en materia de energía

Mediante la experiencia de varios panelistas enfocados en el tema de suministro eléctrico, se presentaron alternativas que facilitan a los desarrolladores su conexión a la red eléctrica, así como abaratar los costos de la infraestructura que requieren para conectarse a la red

MERIDIANO/GDL, Jal.

Como parte del seguimiento a los trabajos de la Cruzada por el Desarrollo de Parques Industriales, el Gobierno de Jalisco a través de la Secretaria de Desarrollo Económico (SEDECO), la Agencia de Energía del Estado de Jalisco (AEEJ) yla Asociación de Parques Industriales del Estado de Jalisco (APIEJ), realizaron la primera mesa en materia de energía con el objetivo de conocer los retos a los cuales los desarrolladores de parques industriales suelen enfrentarse y proponer soluciones para garantizar la infraestructura para contar con suministro eléctrico.

Por ello, mediante la experiencia

Porello,mediantejaexperiencia de varios panelistas enfocados en el tema de suministro eléctrico, se presentaron alternativas que facilitan a los desarrolladores su conexión a la red eléctrica, así como abaratar los costos de la infraestructura que requieren para conectarse a la red. Entre ellas fueron presentadas:

.Entre ellas fueron presentadas: el suministro calificado para empresas cuya demanda de energía sea igual o mayor a un megawatt; suministrador calificado como una representación total en el mercado eléctrico, suministro de energía y gas natural, consultoría y estructuración de proyectos, asesoría legal, modelos de negocio y esquemas de financiamiento que rentabilicen los proyectos industriales.

Además de la gestión integral ante órganos federales como el centro Nacional de Control de Energía (CENACE) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), así como la venta de energía de un usuario final a un tercero como alternativa para abaratar y dividir los costos de infraestructura.

También se presentó un panorama breve de los requisitos

panorama breve de los requisitos generales que los desarrolladores requieren

para su conexión a la red y la perspectiva general del sector eléctrico en México, así como las condiciones actuales del sistema eléctrico nacional.









Destaca Nayarit en el éxito del Plan de Salud IMSS Bienestar

La presencia de 5 mil 339 médicos especialistas en diversas áreas ha sido clave para impulsar este aumento en la atención médica, según el director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto

El estado de Nayarit ha sido protagonista en el éxito del Plan de Salud IMSS Bienestar, el modelo de atención médica para personas sin seguridad social, impulsado por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). A raíz de la incorporación de este esquema en la región, la productividad en consultas de especialidades ha experimentado un notable incremento, con resultados positivos en todo el país. Según el director general del IMSS,

Zoé Robledo Aburto, la presencia de 5 mil 339 médicos especialistas en diversas áreas ha sido clave para impulsar este aumento en la atención médica. El plan se ha enfocado en aplicar una serie de mecanismos que han garantizado la presencia de personal médico altamente capacitado y motivado.

Los resultados de esta transformación son evidentes en los

estados donde se ha implementado plenamente el esquema IMSS Bienestar. En Nayarit, por ejemplo, se ha experimentado un aumento significativo en las consultas de especialidad, alcanzando la cifra de 188 mil 109 consultas. Otros estados que también han experimentado un incremento considerable en consultas son Sinaloa, con 218 mil 303, y Sonora, con 210 mil 923.

Desde la firma del primer convenio de federalización con

Nayarit el 1 de abril de 2022, se han establecido acuerdos con un total de 22 entidades para expandir la operación del IMSS Bienestar. Esto implica la transferencia de 253 hospitales, 21 Unidades Médicas de Especialidades (UNEMES) y 4 mil 146 centros de salud, lo que ha permitido una mayor cobertura y acceso a servicios médicos de calidad en todo

El Gobierno de México ha invertido de manera considerable

en este programa, destinando 2 mil 483 millones de pesos a acciones de conservación, así como 5 mil 390 millones de pesos a la rehabilitación y adquisición de equipos médicos. Estas inversiones tienen como objetivo fundamental garantizar una atención médica de calidad, universal y gratuita para la población sin seguridad social.

La implementación del Plan de Salud IMSS Bienestar ha demostrado su eficacia en el incremento de la productividad en consultas de especialidades médicas y Nayarit se presenta como un ejemplo destacado de los resultados positivos que se pueden lograr mediante una atención médica integral y accesible. Con el compromiso y la colaboración de médicos especialistas, el gobierno de medicos especialistas, el gobierno y la sociedad en su conjunto, se espera que esta iniciativa continúe brindando un impacto transformador en la vida de miles de personas en todo el país.

Por más de treinta años

Cumple Fundación Álica con los necesitados

Martha Elena Echevarría García, directora general de la Fundación Álica, afirma que el objetivo es mejorar la calidad de vida de las personas que se acercan a esta institución, además destacar que son los aparatos ortopédicos y auditivos los que más se solicitan

La Fundación Álica cumple nuevamente con los ciudadanos que recurren a solicitar algún apoyo, lo hace de manera desinteresada gracias a la aportación de las empresas que conforman el grupo empresarial Álica.

empresarial Álica.

Martha Elena Echevarría García, directora general de la Fundación Álica, afirma que el objetivo es mejorar la calidad de vida de las personas que se acercan a esta institución, además destacar que son los aparatos ortopédicos y auditivos los que más se solicitan por los cividanes que acuden a carden a composito de la composito d por los ciudadanos que acuden a

las oficinas de la Fundación Álica, ubicadas por la calle Veracruz número 265, a unos pasos de la plaza principal de Tepic. De cumplir con los requisitos le son entregados los apoyos solicitados.

En esta quinta entrega fueron más de 30 las personas que recibieron un beneficio por parte de la Fundación Álica, el cual seguramente le será de gran utilidad para hacer su vida lo más normal posible. Ya son más de 30 años que esta

fundación ha cumplido con su objetivo de mejorar la vida de los navaritas, brindando apovo a quienes más lo necesitan.





Redes peligrosas

Golpea el ciberacoso a jóvenes nayaritas

Nayarit destaca como el primer lugar a nivel nacional con el mayor porcentaje de usuarias acosadas en el grupo etario de 12 a 17 años

Diego Mendoza

El ciberacoso, un problema cada vez más presente en la sociedad actual, ha experimentado una ligera reducción en el estado de Nayarit, según el módulo sobre Ciberacoso (MOCIBA), que realiza el Instituto Nacional de Estadística y

el Instituto Nacional de Estadistica y Geografia (INEGI). Aunque las cifras señalan una leve disminución, las situaciones más alarmantes continúan siendo motivo de preocupación para las autoridades y la sociedad en general. Según los datos recopilados en el

informe, el porcentaje de la población con acceso a Internet que sufrió ciberacoso pasó de un 24.5 a un 23.7 por ciento en el último año. Este ligero descenso en el número de afectados es un indicativo alentador, pero aún se deben tomar medidas para erradicar por completo esta problemática.

El estudio destaca que, en el sglose por género, el 19.3 por ciento de los hombres y el 27,5 por ciento de las mujeres fueron víctimas de ciberacoso. Esta diferencia entre géneros es significativa y resalta la necesidad de continuar trabajando en campañas de concienciación y prevención enfocadas en proteger a las mujeres de estas agresiones en línea. Las situaciones más inquietantes

y de mayor incidencia en el ciberacoso en Nayarit son aquellas relacionadas con el contacto mediante identidades falsas y mensajes of ensivos. El informe revela que, en 2022, un alarmante 36 por ciento de los casos involucraron contactos a través de identidades falsas, aunque este porcentaje había sido ligeramente mayor en 2021, con un 36.7 por ciento. Otro aspecto que ha registrado

un aumento preocupante es el de los mensajes ofensivos. En 2022, un 35.5 por ciento de las personas con acceso a internet en Nayarit sufrieron este tipo de acoso, mientras que en 2021 había sido del 32.9 por ciento.

En cuanto a las insinuaciones o propuestas sexuales y el recibo de contenido sexual no deseado, ambos casos también presentaron un incremento en 2022. En este último año, un 34.8% de la población afectada informó haber sido víctima de insinuaciones o propuestas sexuales, en comparación con el 32.3 por ciento registrado en 2021. Asimismo, la recepción de contenido sexual no deseado aumentó al 33.6 por ciento en 2022, siendo un 32.1 por ciento en el año anterior.

Las estadísticas también arrojaron luz sobre los perfiles de acosadores más comunes según la edad de la víctima. En el grupo de edad de 12 a 17 años, Nayarit destaca como el primer lugar a nivel nacional con el mayor porcentaje de usuarias acosadas en este grupo etario, además las cifras apuntan a que un 58.2 por ciento de los acosadores fueron de la misma edad, mientras que un 25,9 por ciento tenía entre 18 y 25 años. En el rango de 18 a 25 años, casi 5

de cada 10 de los acosadores tenían edades similares a los afectados, pero un 28.9 por ciento pertenecía al grupo de 26 a 35 años. El patrón se al grupo de 26 a 35 anos. El patron se repite en grupos de edad posteriores, destacando la relevancia del problema entre personas cercanas en edad a las víctimas. En cuanto a las redes sociales

más utilizadas para llevar a cabo el ciberacoso, Facebook lidera la lista con un 49.3 por ciento de los casos, seguido de WhatsApp con un 36.1 por ciento y Messenger con un 28.9 por ciento.

Cabe destacar que el delito de acoso sexual se encuentra tipificado en el capítulo IV, artículo 296 del Código Penal del Estado de Nayarit en el cual se advierte que si la víctima es menor de edad la pena podría alcanzar los ocho años de prisión.

De acuerdo con el Secretariado

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en 2022 fueron presentadas 44 denuncias por casos de acoso sexual en Nayarit. Cifra que ya ha sido superada durante este 2023 ya que la misma dependencia reporta hasta el mes de junio, 46 denuncias por este delito. Estos resultados

Estos resultados ponen de manifiesto la necesidad de seguir combatiendo el ciberacoso y promover un uso responsable de las tecnologías digitales. El gobierno, las instituciones educativas y la contral en general deben trabajar juntos para crear un entorno en línea seguro y respetuoso para todos los ciudadanos de Nayarit.La prevención, la educación y el fomento del respeto digital son fundamentales para erradicar esta problemática y construir un futuro en línea más seguro para todos.

Buscan potenciar aprendizaje de infantes

Inauguran verano científico Diverti ciencias 2023

Niñas y niños estarán en contacto con las disciplinas de biología, química, astronomía, ajedrez y deportes

Redacción

Con el objetivo de que niñas y niños en escolaridad primaria del estado de Nayarit estén en contacto con la ciencia y el deporte, obtengan aprendizajes y al mismo tiempo se diviertan en estas vacaciones, es que la en estas vacaciones, es que la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), a través de la Secretaría de Investigación y Posgrado, así como la Secretaría de Extensión y Vinculación, inauguraron el Verano Científico "Diverti ciencias

2023". Manuel Iván Girón Pérez, secretario de Investigación y Posgrado, dio a conocer que los semanas, infantes estarán participando durante tres correspondientes vacacional, en diferentes clases científicas como biología, agroecología, física, química astronomía: así ajedrez, deportes y actividades recreativas.

recreativas.

Girón Pérez les preguntó
a las niñas y niños, si ya
conocían las instalaciones
de la Universidad, la mayoría
contestó que sí y se mostraron

entusiasmados de volver y tener un verano científico divertido en la máxima casa de estudios

nayarita.

Las y los participantes
en dicho verano científico, estarán siendo supervisados y coordinados por docentes de la Unidad Académica de de la Unidad Academica de Ciencias Químico Biológicas y Farmacéuticas (UAQBF), y personal de enfermería para apoyarlos en caso de algún accidente o percance.

Es importante destacar, que en el arranque de las actividades estuvo presente Teresa Aidé Iniesta Ramírez, secretaria de Extensión y Vinculación e Isabel Cristina Medina Carrillo. directora de la UAQBE.









Gira de trabajo por olvidadas delegaciones municipales

Visita Enrique Alfaro zonas donde ningún Gobernador había visitado

- * Supervisa obras que conectarán con otras comunidades, municipios y con los estados de Michoacán y Guanajuato
- * Entregan apoyos sociales, para el campo y educativos

MERIDIANO/GDL, Jal.

San José del Valle, La Isla y Santa Rita son delegaciones municipales a donde ningún Gobernador había acudido antes, y que este martes Enrique Alfaro Ramírez visitó para supervisar y arrancar obras de gran impacto para los habitantes de Degollado, Ayotlán y Atotonilco el Alto, así como la entrega de diversos apoyos osciales, educativos y económicos a población en situación de vulnerabilidad o en proceso de emprendimiento.

El recorrido inició en la cabecera municipal

de Degollado, donde se dio el arranque de la segunda etapa de rehabilitación de la calle Heracilo Quezada, desde la Presa Los Arrayanes hasta la cercanía con el municipio de Jesús María, donde la comunidad de migrantes y el municipio, así como con apoyo de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SiOP), injectarán 30.56 millones de pesos (mdp) en este proyecto que además de rehabilitar esta via, tendrá un parque lineal y una ciclovía.

Tan las giras nos toca atender las peticiones

"En las giras nos toca atender las peticiones de todos. Cuando recorres jalisco, te vas dando cuenta cuando te vas deteniendo en las agencias, en las delegaciones, para platicar con la gente, de los pendientes que se tienen, pues es la manera en que se tiene que gobernar. Me da gusto arrancar obras en una delegación, que como decia el presidente, no sé si los que tienen más edad se acordarán si alguna vez vino un gobernador aquí a la Isla, no, pues ser el primer Gobernador que viene a esta comunidad es doble orgullo porque por eso puede conocer la realidad, cosa que no ocurre cuando gobiernas desde un escritorio", resaltó Alfaro Ramírez.

tonte organio portuge poi eso piete contoct a realidad, cosa que no ocurre cuando gobiernas desde un escritorio", resaltó Alfaro Ramírez.

El presidente Municipal de Degollado, Alejandro García Navarro, destacó la importancia que tiene esta obra para fomentar la actividad deportiva, pero principalmente impactar en el desarrollo económico de la zona a través de un mejor desplazamiento comercial.

"Para nosotros este proyecto es uno de los más importantes que el gobierno municipal va a tener, ya que va a conducir a 14 comunidades, es una zona comercial y agropecuaria, que une a municipios de Jalisco pero también con el vecino Estado de Michoacán y Guanajuato, esta zona será un área de desarrollo y prosperidad", dijo el munícipe. Posteriormente, también en Degollado,

el mandarario estatal arranco la obra de rehabilitación de la Escuela Primaria Leandro Arellano García, donde se invertirán 166 mdp en la rehabilitación de aulas, de la Dirección, módulos de baños, cancha de usos múltiples, lonaria, asta bandera, juegos infantiles, ingreso principal, andadores, cerca perimetral, impermeabilización, alumbrado, y obras de accesibilidad.

"Vamos a cumplir el compromiso de reconstruir toda la infraestructura

Cuando terminemos esta obra, la escuela va castar como nueva, va a respetarse la parte arquitectónica, la vamos a dejar conforme a norma, todas las instalaciones de herrería, instalaciones eléctricas, santarias, y una vez terminada, con Internet y equipamiento en computadoras", comentó Alfaro.

Además, también anunció que se realizarán

Ademas, tambien anuncio que se realizaran trabajos similares en la primaria Ángel Bravo con 19 mdp. Del Programa Recrea, el mandatario también dijo que ya se entregan paquetes a niñas, niños y fóvenes que cursan su educación básica, para que antes de empezar el próximo ciclo escolar cuenten con sus mochilas, útiles, uniformes y zapatos a la medida totalmente gratuitos.

Otro compromiso del Gobernador en Degollado fue la inversión de 66 mdp en una obra para el abastecimiento de agua en la colonia Solidaridad y la intervención del camino vecinal Presa La Pólvora con 3 mdp.

El secretario del Sistema de Asistencia Social, Alberto Esquer Gutiérrez, recordó que la política social del actual gobierno estatal ha impactado a un mayor número de personas en situación de vulnerabilidad, generando mejores condiciones de vida a quienes va dirigido.

En el municipio de Degollado, la SSAS entregó apoyos a 25 proyectos productivos con una inversión total de 265 mil pesos, así como un camión para el transporte a grupos prioritarios y a través del DIF, una inversión de 727 mil 500 pesos para diversos apoyos como equipamiento para Centros de Atención a personas Adultas Mayores, apoyos asistenciales y capacitación para un proyecto de repostería.

También anunció que se rehabilitará la scuela primaria Francisco Márquez con 6 mdp.

La SSAS entregó en Atotonilco entregó un millón de pesos al DIF municipal para una ludoteca, una unidad móvil para traslados médicos, apoyos del programa Jalisco Incluyente, Mujeres Lideres del Hogar, y casi millón y medio de pesos para otras obras impulsadas por el DIF como la casa de día y la unidad de rehabilitación.

La SADER entregó tres cheques, el primero

de ellos por 3 mdp como parte del programa Empedrados para la pavimentación del camino de la Presa de La Pólvora, el segundo por 9 mdp para proyectos hidroagricolas y umo más por 14,2020.4 pesos al municipio para el equipamiento del rastro municipal. También se beneficiaron a otros proyectos del municipio materia de energías limpias, captación de agua, maquinaria, entre otros, con un total del 57 apoyos con un monto total de más de 18.7 mdp.

Además, 5 familias fueron beneficiadas al recibir su título de propiedad del predio rural donde habitan, teniendo a partir de este momento certeza patrimonial.

momento certeza partimoniai.
El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes, entregó kits de arte a escuelas de los municípios visitados este día, y también recordó que la SSAS continúa la entrega de paquetes Recrea por todo Jalisco para beneficiar a estudiantes de preescolar, primaria y secundaria.

Aquí, se entregaron 3 apoyos para personas

Aqui, se entregaron 3 apoyos para personas con discapacidad, 1 apoyo a Mujeres Líderes del Hogar y 4 apoyos a proyectos productivos encabezados por mujeres. Además, se entregó un camión para transporte escolar y una unidad móvil para traslados de personas que requieren atención médica de especialidad. "Entre los apoyos que damos hoy, está

"Entre los apoyos que damos hoy, está la ayuda a las personas que cuidan a algún familiar con discapacidad, apoyos a proyectos productivos, y escolar", dijo el secretario. La Secretaria de Agricultura y Desarrollo

La Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural, Ana Lucía Camacho, recordó que la política del campo, desde el inicio de la actual administración, ha buscado recuperar la rentabilidad de esta actividad en beneficio de productores y sus familias.
"Así como en todos los demás temas, en

"Así como en todos los demás temas, en escuelas, carreteras y todo, el Gobernador nos ha pedido poner especial atención a este sector que por muchos años ha estado olvidado, hemos tenido reducciones del Gobierno Federal en apoyos a productores, sabemos que pasan por retos ante políticas públicas que luego nos afectan, y por eso nos da mucho gusto venir aqui y a traer apoyos no solo a productores sino alsa comunidades rurales", comentó Ana Lucía.

agui y a traer apoyos no solo a productores sino alas comunidades rurales", comentó Ana Lucía. También se entregaron 6 títulos de propiedad para la regularización de predios rústicos de 6 familias, quienes con este documento de propiedad tendrán certeza legal de su patrimonio.

Conectividad carretera

Posteriormente, supervisó el avance de obra de rehabilitación y conservación en la carretera 342 tramo Ayotlán-La Concepción-La Ribera, y la 322, así como el avance en el proyecto de la construcción del Libramiento de Betania, obras en las que se invierten 74 mdp.

"En conectividad carretera, se acuerdan ustedes cómo estaban las carreteras de Los Altos y la Ribera cuando llegamos al gobierno, pues ha avanzado mucho, y este año le vamos a meter 50 millones para arreglar la carretera 342 que va de Ayotlán, La Concepción, 15 mdp al tramo que va a la federal a Betania, y 9 millones de pesos al libramiento de Betania para ya terminar esto que teniamos comprometidos", afirmó Enrique Alfaro.

antmo Ennque Ataro.

Durante su visita a Ayotlán, Alfaro Ramírez supervisó el arranque de obra para la renovación de la Escuela Primaria José María Morelos y Pavón, donde se invertirán 22 mdp para renovarla desde sus cimientos. Además, el jefe del Ejecutivo anunció que arreglarán la escuela Josefa Ortiz de Dominguez con 3 mdp, la escuela Aquiles Serdán con 1 millón y medio de pesos. y la Ignacio Zaragoza con 3 mdp para concluir la segunda etapa.

"Hoy venimos a implementar este programa

de renovación de infraestructura educativa, aunque ya hemos arreglado escuelas, hoy estamos en un momento donde le vamos a meter más velocidad a esta tarea porque logramos hacer el Fideicomiso para la Infraestructura Educativa, algo que no existe en otra parte de México y que aqui es posible con el Impuesto Sobre la Nómina", dijo el Gobernador.

Programes sociales

En Ayotlán, la SSAS entregó apoyos del programa Mujeres Lideres del Hogar por 37 mil pesos cada uno, un apoyo de 19 mil pesos para un proyecto productivo, 150 mil pesos para cubrir diversas necesidades del DIF municipal, así como un camión de transporte escolar y una unidad móvil para traslados médicos. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo

La secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural entregó 2 cheques a casas ejidales por 250 mil pesos cada uno, un cheque por 337,189,93 pesos para equipamiento del rastro municipal, en este municipio el total de apoyos para el campo es de más de 7,8 mdp.

Employe se mas de 7.8 map.

Finalmente, en Atotonilco el Alto, el mandatario estatal anunció el arranque de obra de la primera etapa de la rehabilitación de la escuela primaria 15 de Mayo, donde inicialmente se invirtieron 6 mdp y este año se inyectarán 14 mdp más para sumar 20, y así poder transformarla de manera integral.

La SADER Jalisco otorgó a este municipio un total de 10 apoyos para proyectos de energías limpias, maquinaria y producción apícola, entre otros, con un monto total de más de 2.3 mdn.







